

BONA PAU

Núm. 33 - Año III

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Noviembre 1955

E T E R N I D A D

La Santa Iglesia Católica, maestra en el arte de enseñar el tesoro de las verdades que recibió del Señor y Madre solícita del cuidado de sus hijos, sabe hallar momento oportuno para todo. Cuando la primavera sonríe con su verdor y sus flores, su cielo azul y el canto alegre de los pájeros, hace honrar a la Virgen, la causa de nuestra alegría, la buena Madre del Cielo. En cambio en este mes de noviembre, con los árboles desnudos de hojas y brutos, la tierra que ofrece su aridez adusta, con el trabajo abnegado de siembra oculta y humilde; invita a sus hijos a pensar en el más allá, en lo que nos aguarda después de esta vida, en la muerte y en la eternidad; diríamos que todo el mes es un eco del Día de los Fieles Difuntos; una mezcla de esperanza y de tristeza, una nostalgia del Cielo, un recuerdo cariñoso de los seres a quienes amamos y que ya se fueron a gozar de vida mejor.

En eso quiero que te fijes, precisamente, en que no acaba en esta vida. No puede ser la nuestra una vida como la del heno que hoy vive y mañana se seca, ni como la del árbol frondoso que cae al golpe del leñador con destino a la fábrica o al fuego, ni tampoco como la del animal para quien se terminó todo al acabar su existencia. No; el hombre vivirá eternamente; su alma no muere; tiene deseos de inmortalidad. Qué engaño más funesto sería esta vida si otra no la siguiera para saber lo desconocido e ignorado en ésta, rectificar lo injusto, para colmar el deseo de felicidad sentido en lo más íntimo de nuestro ser y no logrado muchas veces.

El hombre en este mundo debe tenerse

por peregrino que va de paso usando en todo en cuanto le conduce al lugar de su destino; sin desviaciones peligrosas, ni retrasos inútiles. Son palabras de San Pedro: estamos de paso; nuestra patria es el cielo; nuestra ciudad, la celestial Jerusalén; nuestra morada, una de las mansiones que Cristo tiene reservadas a sus seguidores; nuestro Padre, Dios.

Cuanto más se apega el corazón a los bienes, a los placeres y goces que aquí hallemos, a las personas que nos rodean, a la profesión y trabajos que nos ocupan, más sensible será la separación y más vivo el dolor. No vivas como si no existiera otro mundo, el eterno, el que vale la pena, seguir el adagio «Lo que no es eterno no es nada». No te metas de tal forma en tus negocios y trabajos que te olvides de la inmortalidad de tu alma. Tendrás que dejarlo todo, como todos. Terminarán tus días y seguirás el camino en el que te precedieron tus antepasados, para tener una eternidad feliz o desgraciada. Tengamos un recuerdo, una oración para los que ya murieron, cuya vida no les fué quitada, sino cambiada por otra eterna; ver a Dios cara a cara; sintamos la nostalgia de su compañía y esperemos firmemente compartir un día con ellos su misma felicidad. Miremos la muerte con fe, no con desesperación, como los paganos; y con esperanza, nacida del convencimiento profundo de que al deshacerse esta vida mortal, empezaremos la verdadera, la eterna. Formémonos, con cada uno de los momentos de la vida terrenal, la felicidad de la eternidad futura.

ASIES AMERICA

Situación de los fieles respecto al sacerdote

Los números tienen la virtud de formular las ideas de un modo contundente. No siempre reflejan la realidad tal como ella es, matizada y cambiante; pero, en comparación con esa realidad que fluye y se nos escapa a una aprehensión total, el número aspira a darnos como una especie de visión resumida, intemporal y anónima, pero más exacta y desapasionada.

Vamos a dar, a continuación una imagen numérica de la situación de los fieles respecto al sacerdote. Los datos que ofrecemos están obtenidos por métodos de promedios, por lo que cuanto se diga está sujeto a un amplio margen de variantes; sin embargo, cuando, en algún caso, el promedio sea mejorado, ello nos indicará que en otros u otros ese promedio estará rebasado notablemente.

Partamos de la base de que en España, con sus 500 000 km. cuadrados, cada sacerdote tiene a su cuidado, por término medio, una superficie de 7 km. cuadrados. En su mayor parte estos kilómetros cuadrados están bien servidos por carreteras o caminos, con servicios de transporte. No queremos con ello desconocer la situación excepcionalmente dura de algunos pueblos españoles sin facilidad de comunicación, pero no es éste el caso más frecuente.

En América, por la gran dificultad que las características del terreno presenta, por la escasa densidad de la población y por otros muchos factores políticos y económicos, las comunicaciones se hacen mucho más difícilmente que en Europa. Son muchos los casos en que se ha pasado de la senda abierta con machete al avión.

Tenemos muy en cuenta la diversidad de los distintos países en cuanto a la densidad de sus redes de comunicación, y las consideraciones apuntadas sólo se encaminan a ofrecer algunos aspectos de la realidad, que pretendemos reflejar, para que los números sean más elocuentes.

La red de ferrocarril de Argentina es la más importante de Iberoamérica. Sus 42 889 km. de ferrocarril representan un tercio de las de América; pero, aun así, son bien escasos para los 2.828.441 kilómetros cuadrados de su superficie (en España, con transportes férreos deficientes, contamos con 18.000 kilómetros).

La densidad de población, como apuntábamos, es muy baja. En Bolivia es de 2,36 habitantes por kilómetro cuadrado y en Paraguay de 3,8. Y estos habitantes no se encuentran distribuidos en grandes poblaciones rodeadas de extensiones deshabitadas, sino que están diseminados en pequeños grupos.

La existencia de grandes capitales agrava mucho más el problema, ya que, según un fenómeno comprobado y lamentado muchas veces también en España, esos grandes núcleos de población atraen a la mayor parte de los sacerdotes, con daño del cuidado espiritual de otras zonas. Así en Argentina son 913 sacerdotes los que trabajan en Buenos Aires, mientras que para el resto del país quedan solamente 3.132 entre los 14 millones del interior, repartidos por casi tres millones de kilómetros cuadrados de superficie.

NACION	Proporción por cada sacerdote	
	Kilómetros cuadrados	Habitantes
Chile	424	3.149
Uruguay	275	3.497
Ecuador	269	3.841
Colombia	405	3.949
Costa Rica	260	4.290
Posesiones	950	4.457
Argentina	699	4.631
Perú	770	4.530
Méjico	388	4.864
Venezuela	1.051	5.714
Bolivia	2.506	5.959
Panamá	597	6.184
Brasil	1.160	6.741
Paraguay	1.820	6.921
Puerto Rico	31	7.692
Cuba	179	7.786
Nicaragua	790	7.844
Haití	81	9.783
Salvador	182	10.409
Honduras	1.332	11.898
R. Dominicana	297	2.701
Guatemala	1.061	28.801

Los datos que utilizamos están tomados de un artículo de J. Luzzi, Nouvelle Revue Théologique (junio de 1953)

27 DE NOVIEMBRE, DÍA DEL EMIGRANTE

La Comisión Episcopal de Migración de acuerdo con las directrices recibidas de la Santa Sede, ha dispuesto que el próximo día 17 de noviembre se celebre, con carácter nacional, el Día del Emigrante, con la finalidad de informar a los católicos españoles sobre el alcance y trascendencia espiritual del fenómeno mundial de las migraciones, darles a conocer la benéfica influencia de la Iglesia en esta materia y estimular la generosidad de los fieles con destino al funcionamiento de la Comisión Católica Española de Migración y sus obras de asistencia social.

(DE ECCLESIA, N.º 746)

Movimiento Parroquial

durante el mes de octubre de 1955.

Bautizos

- Día 1.—Gabriel Verd Martorell hijo de Gabriel y D.^a Juana-Ana.
Día 6.—Jorge Arbona Arbona, hijo de D. Baltasar y D.^a Juana.
Día 6.—Miguel Sastre Servera, hijo de D. Mateo y D.^a Margarita.
Día 22.—Antonio Martorell Nicolau hijo de D. Antonio y D.^a Coloma.

Matrimonios

- Día 6.—Sr. D. Miguel Mas Gomila con la Srta. D.^a Jerónima Cerdá Verger.
Día 25.—Sr. D. Matías Verger Payeras con la Srta. D.^a María Gomila Miralles.

HEROISMO DE UN MISIONERO ESPAÑOL

En la misión de Labrea (Brasil) ha fallecido heroicamente el misionero navarro Jesús Pardo, agustino recoleto. El Padre Jesús Pardo se arrojó al río Purus al ver que cuatro niños de la misión eran arrastrados por la corriente y se hallaban a punto de morir ahogados. El heroico misionero consiguió llevar hasta la orilla a tres de los niños y, a pesar de hallarse desfallecido por el esfuerzo realizado, volvió a arrojarse al agua, consiguiendo rescatar, todavía con vida, al cuarto muchacho. Pero al llegar a la orilla el misionero se desplomó y falleció pocas horas después. El Padre Jesús Pardo había nacido en Carcar provincia de Navarra, y contaba veintinueve años de edad.

DE «ECCLESIA, N.º 746

DIOS SE LO PAGUE

Para las obras de la Iglesia

Hemos recibido del Rdo. Padre José Pocoví, T.O.R. . . . 50' Ptas.

Para la Hoja Parroquial «Bona Pau»

La Sra. Da. Antonia Oliver de Romaguera, nos entrega. 50' «
El Comandante D. Gabriel Sampol Arbona. . . . 25' «
La Sra. Da. Antonia Amengual de Barcelona 6' «

Defunciones

- Día 1.—Sra. D.^a Catalina Serra Mas, de 82 años. E.P.D.
Día 6.—Subió al Cielo a la edad de 19 meses la niña Margarita Barceló Rigo.

ASAMBLEA PARROQUIAL DE ACCION CATOLICA

Juan Gomila, nuevo Presidente de los Jóvenes

Día 1. — Como buenos hijos de nuestra Madre del Cielo y sumisos al Padre Santo, rezamos cada día, durante todo el mes, el Rosario completo. La primera parte, en la Misa de 6'30; la segunda, en la de 7'30; y la tercera, por la noche con Exposición de Su Divina Majestad. Es de notar la gran asistencia de todos los días y de un modo extraordinario, los domingos.

Del 1 al 4 — Al *Cursillo de Cristiandad* para Hombres que se celebra en Santa Lucía de Mancor del Valle, asisten los miembros de nuestro Centro, D. Juan Oliver y D. Miguel Miralles.

Día 2. — Fiesta Votiva de nuestras Hermanas de la Caridad — A las 8, Misa de Comunión General. A las 11, Tercia y Misa Mayor Solemne en la que teje adecuado panegírico nuestro Sr. Ecónomo, Rdo. D. Jaime. Por la tarde a las 5 función Eucarística-Mariana a S. Vicente de Paul en la Capilla del Convento reciben las felicitaciones de todo nuestro pueblo, que las aprecia de veros en el Señor. «Molts d'anys».

Día 7 — Primer viernes de mes — Hay Comunión General en todas las Misas y muy nutridas. Los enfermos y ancianos reciben en sus casas a Jesús Sacramento.

Día 9 — Reunión extraordinaria de las Mujeres de A. C. para hablar de su próxima fiesta.

Día 12. — La Virgen del Pilar Patrona de la Rama de las Mujeres de A. C. Tienen su Misa de Comunión a las 6'30 y plática apropiada. — A las 9'30 el Cuerpo de la Guardia Civil local honra a su excelsa Patrona con una Misa, en la que asisten todas las Autoridades.

Día 15. — Santa Teresa de Jesús. — La Rama de los Jóvenes de A. C. celebra por la noche «Hora Apostólica».

Día 16 — Empieza una semana de oraciones, sacrificios y propaganda para el DOMUND.

Día 22. — En el noviciado de Son Roca efectúa su profesión Sor Juana del Corazón Inmaculado de María, feligresa que fué de esta Parroquia. Se acentúa la propaganda misional. Los niños, con sus alegres cantos, van recorriendo plazas y calles de la feligresía, recordando a todos la única preocupación de mañana: Las Misiones.

Día 26. — Fiesta del DOMUND. — Por todo se respira ambiente misional. Niños, vestidos

de Misioneros, recogen para la Obra en los cancelas de la Iglesia; las Aspirantes de A. C. con sus huchas recorren la vía pública, postulando. La predicación de las Misas ver se sobre el mismo tema. Se ofrece una Comunión fervorosa y son muchas las oraciones que se elevan al Cielo para la Obra de la Propagación de la Fe. En la Sala Mariana, por la noche, aborrotada de gente, se hace una velada misional a cargo de las niñas y jóvenes, dirigidas por las Hermanas de la Caridad. En el intermedio, el Rdo. Sr. Económico D. Jaime Cabrer, nos da una charla sobre el tema del Día. Saliendo todos entusiasmados por la Obra que llevan a cabo los Misioneros. Para el DOMUND se entrega la cantidad de 1.552'00 pts. Qué Dios bendiga a tantas almas generosas!

Del día 24 al 30. — Semana de Renovación espiritual de los jóvenes cursillistas. Hay conferencias todas las noches, empezando a las 9. Entre otros, nos dirigen su palabra entusiasta y vibrante el Rdo. Sr. don Miguel Febrer, Pbro. y el profesor de cursillos de Manacor, D. Bernardo Perelló. Asiste un promedio de cuarenta. Deseamos todos que fructifique la Semilla Divina.

Día 29. — Día de los Caidos por Dios y por España. — A las 9'30, con asistencia de las Autoridades Civiles y militares, se celebra una Misa Cantada de «Requiem» en sufragio de sus almas.

Día 30. — Dominica de Cristo Rey. — Es la Fiesta oficial de la Acción Católica y de las milicias de Cristo. La solemnizamos con Misa de Comunión General, dialogada con participación del pueblo en cánticos y oraciones a las 11, Tercia y Misa Mayor Solemne. El sermón lo hace nuestro Sr. Ecónomo, Rdo. D. Jaime. Por la noche a las 7'15, Exposición del Santísimo, Rosario y Consagración al Sagrado Corazón de Jesús. A las 9, en la Sala Mariana, bajo la presidencia del Ciero y Junta Parroquial, tenemos la Asamblea de Acción Católica de las cuatro ramas. Se leen las memorias del curso que fine y nos dirigen la palabra el nuevo Presidente de los Jóvenes, D. Juan Gomila Jaume; el Presidente de la Junta Parroquial, Sr. D. Juan Oliver, Médico; y el Rdo. Sr. D. Jaime Cabrer, Cura-Ecónomo. Termina la magna Asamblea con una divertida comedia, representada por los jóvenes de A. C., dirigidas por las Hermanas de la Caridad.